

COMICIOS 2018



ELECCIONES SE ENRARECERÁN POR VIOLENCIA POLÍTICA

◉ Especialistas en materia jurídica y analista político señalan que los poderes fácticos son los artífices de los asesinatos de candidatos y políticos en el país

Ernesto Montoya
@debate.com.mx

Las elecciones del próximo primero de julio se enrarecerán por la ola de violencia política que se ha generalizado durante este proceso electoral, coincidieron especialistas en materia jurídica.

Luis Sánchez Inzunza, presidente de la Federación de Abogados de Sinaloa, mientras que reprobó cualquier tipo de violencia en el país, afirmó que el fenómeno de los asesinatos de candidatos y político va a inhibir la votación en los comicios: «Va a inhibir primeramente a los candidatos. Creo que si asesinan a un candidato, pues quien entre a sustituirlo estará complicado, porque la va a pensar más de una vez».

Manifestó que es una mala señal que sean los poderes fácticos los que empiecen a controlar esta situación; es decir, que se empiecen a inmiscuir en el proceso electoral.

Sánchez Inzunza destacó que la autoridad debe redoblar esfuerzos y brindar seguridad para que se dé el proceso democrático en un clima de paz y tranquilidad.

➔ Asesinatos, sin freno

El representante de los abogados en Sinaloa subrayó que es preocupante que los asesinatos a candidatos y a políticos se sigan presentando en el país: «Tenemos el temor que influya en el momento de la jornada electoral, por lo que sería muy desagradable porque de por sí tenemos una democracia muy costosa, entonces, que se den estos fenómenos que nada abonan a que se mejore la situación».

Para Ramón Velderráin, catedrático y vicepresidente de la FAS en la zona norte, la violencia política que hay en el país es parte de la impunidad que hay: «No hay respeto al orden legal y, por ende, el poder fáctico, que está al orden del día, es que está mandando».

En ese sentido, explicó que cuando hay

➔ LOS DATOS

> FOCOS ROJOS

De acuerdo con un informe de Etelekt, empresa de consultoría especializada en análisis de riesgos y políticas públicas, tres estados se han convertido en foco rojo en este proceso electoral: Guerrero es la entidad con el mayor número de agresiones a políticos; además están Oaxaca y Puebla. Entre las tres entidades suman un total de 55 asesinatos.

(Ver nota de EL DEBATE: <https://goo.gl/Heo1zq>)

«Es lamentable que pase eso porque, aunque lo niegan las autoridades electorales, eso inhibe la votación»

Héctor Ponce
Analista político

alguien en ciertas regiones que no le favorece cierto candidato, es víctima del flagelo de la violencia política.

Sostuvo que lo que se cree es que los candidatos pudieran tocar intereses de dichos poderes fácticos.

En suma, destacó que esto se debe a la falta de Estado de derecho.

«Simplemente, la corrupción donde las autoridades que se encargan de que se respete el orden no aplican la ley, y, por lo tanto, sigue la cuestión de la impunidad, que con eso se comenten ciertos delitos porque saben que no les pasará nada». Propuso que las autoridades deberían tener protocolos para atender la violencia política.

Héctor Ponce, columnista político, señaló que el origen de la violencia política que hay en el país tiene muchos factores, entre ellos la filtración del crimen organizado en los gobiernos: «Es lamentable que pase eso porque, aunque lo niegan las autoridades electorales, eso inhibe la votación de un municipio donde mataron a un candidato».

Expresó que el Institución Nacional Electoral se está quedando corto cuando dice que serán pocas las casillas que no se instarán precisamente por motivos de la violencia. «Creo que serán más las casillas que no se instarán por esos problemas», enfatizó el autor de la columna «Cuartel político».

➔ Sinaloa, sin agresiones

En el caso de Sinaloa, Sánchez Inzunza comentó que no ha sido la característica de ser una entidad violenta en esos aspectos: «Sabes que los fenómenos que mueven la violencia en Sinaloa son de otro tipo, no el político-electoral».

Por su parte, Héctor Ponce dijo que en lo referente a la seguridad está muy tranquilo, y eso es bueno: «No se ha sabido de agresiones contra candidatos, ni físicas ni verbales. Han estado muy tranquilas las elecciones. Por el lado de la seguridad, qué bueno».



Tercer piso

Lo mismo. Aunque para muchos no trajo nada nuevo a Los Mochis el candidato presidencial Ricardo Anaya Cortés, en virtud de que no se apartó de su discurso optimista de que va a ganar la elección del 1 de julio e irse en contra de su adversario Andrés Manuel López Obrador, lo que sí dejó fue optimismo en los candidatos de Por México al Frente y Por Sinaloa al Frente, que se veían renovados. A su llegada al Aeropuerto Internacional del Valle del Fuerte, Anaya Cortés se reunió con los candidatos al Senado. Luego, el candidato presidencial presidió un acto masivo en un salón de la ciudad.

Acarreo. Y en Culiacán la situación fue la misma: Ricardo Anaya y los panistas demostraron que no tienen poder de convocatoria ciudadana que por su propia convicción vaya a los eventos de sus candidatos, y ayer tuvieron que hacer uso de la práctica del acarreo, que tanto han criticado del PRI, para llenar un salón en el que, cuando mucho, entran 3500 personas. En los alrededores del lugar, en el sector Mojolo, se pudieron apreciar decenas de camiones provenientes de los municipios del centro y sur del estado; y al interior, la mayoría de los asistentes que acudieron portaban playeras y apoyaron a los candidatos del Partido Sinaloense, Héctor Cuen, José Vidal Jiménez, Luis de la Rocha y Robespierre Lizárraga.

Apoyo. La gira nacional que realiza la secretaria del Comité Ejecutivo Nacional del PRI tocará este viernes en Mazatlán. Carla Ruiz Massieu viene a reforzar la campaña que realiza Fernando Pucheta Sánchez por la reelección en la alcaldía de Mazatlán, en la cual se ha mantenido en la delantera y con una seguridad que lo ha hecho declarar que triunfará con 19 puntos porcentuales por arriba de sus contrincantes. Pero los antecedentes no les son tan favorables, pues en la anterior elección ganó apenas con 69 votos sobre su adversario, el panista Salvador Reynosa, y un creciente sector de los mazatlecos está inconforme con su incongruencia entre su discurso y su actuación en la alcaldía.

Se echan la bolita. El director de Vinculación Educativa del municipio de Mocorito, Jesús Manuel López Saucedo, fue muy claro al decir que los vales que habían sido entregados a los maestros en la celebración de su Día, organizado por el Ayuntamiento del pueblo mágico, no dependían de su responsabilidad, y señaló que fue un festejo de todo el municipio y dependía de Servicios Regionales del Évora, por lo que le pide al Jefe de los Servicios Regionales de la Sepyc, Lizandro Sillas López, que dé la cara para aclarar la situación, ya que el bono que se les otorgaría a los profes dependía de la SEP. Sin embargo, a casi el mes de haber otorgado dicho vale para despensas, no han tenido respuestas.

Un año de impunidad. Ayer se cumplió un año de la desaparición de la niña Dayana, quien semanas después fue encontrada sin vida, pero la Fiscalía General del Estado no ha detenido al responsable, que tiene identificado, pero se mantiene prófugo. La familia de la niña tiene miedo y con un sentimiento de tristeza por la pérdida de la pequeña Dayana y porque no se ha hecho justicia. Luchadores sociales recordaron ayer este caso y exigieron que se haga justicia para este y otros feminicidios.